
! ! ! !克而瑞!房地产信息与咨询服务!已建立一个覆

盖全国 !""多个城市的房地产数据库系统"

易居营销!房产营销代理服务商!以新房销售为

主营业务!已覆盖全国 !#"余座大中型城市"

乐居!房产互联网及电商"

易居金融!房地产互联网金融$%$服务平台"

社区!互联网与社区服务及物业管理贯通整合!

社区增值服务的$%$模式"

文化!宝库 !号#观复博物馆"

! ! ! !除了博物馆，最近，周忻还忙着教育事
业。他创办的易居沃顿商学院已在房地产
圈拥有不小的名声，已经进入第三届。商学
院内一个学员收费都是十万元级别，多为
房地产行业的中高层，对他们而言这既是
一种学习也是一种增加圈层的机会。
该商学院除了吸引各大地产公司的高

层报名参加，更是邀请广州富力董事长李
思廉、中国房地产业协会副会长任志强、旭
辉董事长林中、花样年集团董事长潘军、万
科集团高级副总裁丁长峰等业界大咖担任
课题组长，深入研修讨论。
“以前提起教育，大部分模式都是老师

授课、学生听讲。在这里，我们的学习更多
是研修和实践，打造‘教学相长’的模式，让
老师和学员都能对课程产生兴趣，即便再
忙也会想来上课。”周忻说道。一位从事房
地产行业 !"多年的学员表示从没有系统
研究和总结过自己的经验，站在台上讲课
后，他对自己从业多年的体会进行了梳理。
这正是周忻办易居沃顿商学院的初衷，“一
开始这只是易居高管的内部培训，让业内大佬分享，
让员工对于行业和新趋势有更深理解和思考。”
“所谓‘房地产#’，就是你围绕房地产可以延伸出

很多的事情。这段时间，我比较喜欢看万科‘八爪鱼’那
张图，非常感兴趣。那八个触角让我觉得很有伸缩性、
随意性。这也是易居中国的新尝试。”周忻笑道，什么叫
八爪鱼，八爪鱼的核在哪里？头在哪里？围绕着房地产，
中国有大量的触角，可以伸出去。宝库 $号是“房地产#

文化”结合，将成为易居中国今年的亮点之一。
“为什么喜欢这条八爪鱼呢？因为，我希望围绕

着房地产做更多创新。”周忻表示，易居中国，不是做
开发的，但是它有广泛的开发商的资源，地产的资源
和地产客户的资源。因此，易居中国将利用这些资
源，在各个触角当中寻找创新点。
过去五年，易居中国一直围绕着房地产的各种

服务的跨界。如今，易居的八爪鱼已“诞生”：其拥有
原有的营销代理、信息咨询、电商三大主营业务，还
扩展了社区增值、金融、文化三个新兴业务。作为房
地产服务商，易居中国的重心正从一家房地产代理
公司转变成为一家综合类服务企业。
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易居（中国）董事局主席周忻畅谈公司发展战略

推进“房地产+”，如八爪鱼般创新

! ! ! ! $这么多年来!我只是给集团各个公司 &'$做做%捡柴火&#提供服务的人" '初次见

面!易居(中国)董事局主席周忻便热情地介绍他的$战友'们*钜派投资集团联席董事长兼

&'$倪建达#宝库中国创始人兼 &'$柳费国#上海克而瑞信息技术有限公司 &'$丁祖

昱#易居中国执行总裁臧建军++

交谈时!周忻的语速很快!镜片后的小眼睛甚是光亮"$这么多年来!我最大的喜欢就是

%做实验&!和%房地产(&相关的实验" '周忻也非常善于接受采访!说完自己的观点后!都会

举一些实际操作的案例加以阐述!比如说!$房地产(文化'的宝库 !号!做了 #年多实验

后!才正式对外公布"

$身边的人经常问!旗下某公司何时上市,'周忻摇着双手说道!上市不是我做企业的目

的" 他及其团队围绕供给侧发现需求!结合互联网和房地产!做更多服务业的实验和创新"

$我一直希望易居的每一个动作都走在行业的前沿"'周忻表示!为了始终保持领先!他

愿意时刻冲锋陷阵"

! 周忻近照 本报记者 胡晓芒 摄

本报记者 杨玉红

!"#$

甘为“捡柴火”的掌门人

! ! ! ! %次带队到美国资本市场敲钟、!次提
出私有化，还将愿意做更多创新实验……
日前，易居（中国）董事局主席周忻接受本
报记者专访时表示，易居中国的业务围绕
房地产展开服务，不断通过投资等方式衍
生出围绕地产业务的新产品。
沿着上海中心大厦的电梯往下，在 &'

层，经过一个宽敞的停车场，就可以看到宝
库 $号的大门。任何人员进入宝库，需经过
密码和人工识别双重系统，在这之后是一
扇防弹玻璃门；旁边就是宝库 $号的安检
处，一台安检仪与机场配备相同。
经过严格的安检后，访客就可以正式

进入宝库 $号的库房。宝库 $号有两扇出
入的库门，由世界上第一家生产金库门的
公司生产，每扇库门重 !($'吨，相当于 !

辆小轿车的重量之和，厚度达 !)厘米，防

火防爆防钻。
提起宝库 $号，周忻有些自豪：“这里

固若金汤，一般单位还模仿不了。宝库 $号
私人保管库面积达 *"""多平方米，是全国
唯一通过美国 +,认证的第三方保险库，
符合银行金库安全和博物馆专业库房双重
标准。”他介绍道，宝库 $号主体结构和上
海中心大厦是一体浇筑的，地面有 )米厚，
是 *"""多辆次混凝土搅拌车运输材料一
次浇筑而成的。宝库 $号内可实现智能恒
温、恒湿，并配有全球先进的生物控制系
统，可以实现防虫防蛀、漏水报警、空气颗
粒物控制、!%小时环境监测、智能控制照明
等诸多功能。
走进宝库 $号，你可以看到一排排的

保管箱，分 -&./0五种。最大的 0型箱高
$1$)米，宽 231'厘米，深 )" 厘米，主要存

放古玩字画、贵重金属、其他艺术品和企业
档案等。最小的 -型箱高仅 $!1*厘米，宽
!31)厘米，深度同样是 )"厘米，体型虽小
但可一次存放 $""万元现金。这些保险箱
全部来自英国最知名的保险箱品牌，并经
过美国第三方的最高安防标准认证。每扇
保管箱的门上有两个钥匙孔，一把钥匙在
租户手中，一把钥匙在宝库工作人员手中，
需要同时插入才能打开，而且每把钥匙都
是全球唯一的，并有编号。保管箱打开后，
工作人员离开，保管箱的主人在使用完毕
后，可用自己那把钥匙把保管箱的门关上。
虽然还未正式营业，但相当一部分宝

箱已出租，宝库 $号的第 $号租户是：鬼谷
子下山罐的拥有者、英国实力派古董商朱
塞佩·埃斯凯纳齐。!"$%年，刘益谦以 !13$

亿港元买入的鸡缸杯，就是从朱塞佩·埃斯
凯纳齐手中购得。记者看到，宝库 $号入口
处还贴着不少租户的照片，包括经济学家
郎咸平、汤臣执行董事汤子嘉等。

! ! ! !“小时候，太奶奶因为喜欢我，经常
会从枕头里摸出几分钱给我买冰棍、蛐
蛐……当时，我就知道，太奶奶将自己的
枕头当作了保管箱。”谈起宝库 $号的用
途，周忻不由地回忆起自己有趣的童年
生活。

“让建筑成就文化高度，让文化赋予
建筑灵魂。易居是做房地产策划的，在做房
地产策划时想到了将空间和文化相结合的
概念植入上海中心。这是宝库 $号的起源，
也是当初发现的第一个需求。”周忻介绍
道，随后，他们发现在陆家嘴金融城有这么
多商业中心、金融机构需要保管箱存放账
册、合同等重要信息的保管箱，发现了宝库

$号的第二个需求。于是，周忻及其团队决
定，将宝库 $号也提供面向大众开放的保
管箱业务。
“其实，对每个人来说，都需要这样的

保管空间。”周忻举例说道，一对年轻人结
婚时，需要这样的保管箱存放结婚钻戒；孩
子出生后，需要这样的保管箱存放孩子的
胎毛、小脚印，作为孩子成人后的礼物……
如今，大部分人已经有这样的保管箱，每个
人的手机通讯录都保存在云空间，即便手
机丢失后，通讯录等信息依然保存完好。
“线上有一个云空间，线下就需要一个实物
的保管箱，作为自己或跟少数人共享的私
密空间。”周忻补充道。

这一创新，在国内开启了一种全新的
商业模式，原本的博物馆的盈利模式依靠
拍卖艺术品和衍生商品来赚钱。而宝库中
国把文化概念植入商业中心，将博物馆与
收藏空间结合，平衡了商业模式和利润。即
便博物馆不赚钱，也可以通过库房出租和
出售的模式盈利。显然，周忻是用房地产的
思路经营博物馆。
“人们在忙碌的都市生活中，又多了一

样精神生活的满足，在宝库 $号珍藏自己
的内心珍存。保管箱也是个人私密空间的
象征，有望成为更多人的生活方式之一。”
周忻透露道，宝库 $ 号开放后，大部分参
观者均表示自己需要这样的储存空间。据
了解，易居中国还将打造两个新的保管箱
项目，其中有一个项目预计将选址在徐汇
滨江。

! ! ! !去年 $$月 !'日，周忻的朋友圈晒出
一组中奥到家在港交所上市的图片并配
文：“又上市，港交所的锣是这样敲的。”这
是他去年第三次站台、为旗下企业———中
奥到家敲钟上市。
中奥到家成为首家在境外成功上市的

专业第三方物业管理公司。周忻表示，去年
'月，易居控股旗下的伍翎基金和嘉御基
金共同宣布投资中奥到家，$$月这家企业
就完成了上市。易居投资中奥的目的是为

了打通线上线下的融合，以达到线上有实
惠 -44、线下有中奥到家的全方位社区布
局。周忻认为，之前易居为买房卖房服务，
现在更是为住房服务，所以易居将业务重
点延伸拓展到社区服务。

在完成住房服务的同时，周忻也完成
了易居的金融服务布局。去年 %月，易居
中国旗下易居资本与钜派投资合并，合并
后易居中国持有钜派投资 2*5的股份，成
为钜派投资的最大股东。随后，钜派正式

向美国证监会递交招股书。*月 $)日，钜
派投资在纽交所挂牌交易，开盘价 $"(%$

美元，较发行价高出 %($5。周忻希望把这
家公司培养成未来中国排名前三的理财
公司。“这块做完了接下去就是对接需求
了。我相信钜派一定可以聚焦消费信贷，
在消费信贷服务里面会聚焦房地产。”周
忻说。去年 2月，易居参股的上海全筑建
筑装饰集团股份有限公司在国内 - 股主
板上市。

一位朋友在周忻的朋友圈留言称赞
道：人家一生敲一次钟已经非常了不起了，
您是一年敲几次钟？

上海中心地下!"米惊现宝库#号

人人都需要一个实物储存空间

一年内敲钟!次的掌门人
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